

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España.
Extranjero, 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA, LUNES 19 DE DICIEMBRE DE 1910

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32. — Teléfono, n.º 6

La Navidad de nuestros abonados

- PRIMER PREMIO**
1 caja de dulces y turrones. 7.257,
3 botellas de Jerez superior.
1 décimo del billete número del sorteo del 31 de diciembre.
- SEGUNDO PREMIO**
1 caja de dulces y turrones. 7.257,
3 botellas de Jerez superior.
1 décimo del billete número del sorteo del 31 de diciembre.
- TERCER PREMIO**
1 caja de dulces y turrones. 7.257,
3 botellas de Jerez superior.
1 décimo del billete número del sorteo del 31 de diciembre.
- CUARTO PREMIO**
1 caja de dulces y turrones. 7.257,
3 botellas de Jerez superior.
1 décimo del billete número del sorteo del 31 de diciembre.

EXPLICACION

Estos cuatro premios los obtendrán los 4 recibos del mes de diciembre que contengan las tres últimas cifras iguales a las tres últimas del primer premio del sorteo del 22 de diciembre. De modo que, si sale por ejemplo con el premio mayor el número 11.238 obtendrán dichos cuatro premios los recibos números 028, 1.028, 2.028 y 3.028.

Los señores suscriptores premiados podrán pasar a recoger dichas regalos el día 24.

HORAS DE OLVIDO

PERIODICOS VIEJOS

Hojar una vieja colección de periódicos tiene para mí un atractivo indefinible. En sus páginas amarillentas y polvorosas gime como una dulce elegía del tiempo que pasó. Personajes, acontecimientos, modas, bellezas soberanas que encendieron el amor en los corazones juveniles desfilan por la vida corriendo a la eternidad. Se tropieza con nombres famosos, con vidas que influyeron en los destinos de las naciones, con el pormenor íntimo, con el detalle inesperado, con la revelación paulatina de aquello que conocíamos a posteriori, en las amañadas síntesis de la historia... Hay en ello un deleite inexplicable, hondo, que nos aisla y redime de la actualidad enojosa y molesta.

Cargado con los descaídos volúmenes que acaba de escoger en el puesto de libros viejos, corre uno a su gabinete y hojea y hojea. Es una colección de un *Diario Balear* correspondiente a los años de 1826 a 1827, que me interesa a la vez como íleño y como aficionado a la historia contemporánea. Es el ejemplar que perteneció al erudito y bibliógrafo don Antonio Furió; lleva su *ex-libris* y su firma, contiene muchos de sus propios trabajos. ¿Cómo ha ido a parar al montón de los despojos y de las escorias literarias, entre fajos de romances de ciegos, viejas partituras sobadas, litografías y cuadernillos insustanciales? Vaya usted a saber... En fin: aquí está el volumen. Examinemos ahora lo que da de sí: artículos de oficio, órdenes de la Dirección general de Rentas, embarcaciones fondeadas y despachadas, nota de los caballeros regidores encargados del servicio de almohacén, reglamento del cuerpo de voluntarios realistas.

Pasemos a otra hoja, a otro número: noticias de Francia, discusión del proyecto de ley de imprenta, discurso del conde de Sallabery, discurso de Royer-Collard, de La Bourdonnaye, cosas que hablan de viejos doctrinarios pasados, de teorías muertas, de ideologías lejanas, conocidas tan sólo en las historias de la filosofía o del derecho público, como pájaros disecados, tras las vitrinas de un museo... Y continúa el reglamento de los voluntarios realistas y siguen unas noticias sobre el estado de las provincias insurgentes de América, pues aun que insurgentes teníamos todavía virreinos en el Nuevo Mundo. Aquí se habla del *Genio del Cristianismo* y de *La Monarquía según la Carta*, de Chateaubriand, más adelante de la *Historia de las Cruzadas*, por Michaud. De cuando en cuando, ecos de descargas, crugidos de horca, estampidos de fusilamiento. Esta ligübre fisonomía del «decenio terrible», en que nos encontramos, tenuemente, ligeramente reflejada por el periódico.

Menos mal: aquí aparece algo más risueño, más apacible. Espectáculos, compañía equestre y acrobática, óperas italianas. No cabe duda de que nuestros abuelos se divertían a pesar de Chaperón, Elio y Calomarde. Veamos: «mañana lunes, a las 18 (de abril) empezarán los espectáculos de *circo olimpico* que consisten en bailes y volteos a caballo, dirigidos por el señor Juan Lusatre, profesor de equitación y director de la compañía de jinetes de ambos sexos que acaba de llegar de Barcelona». Entonces, como en la actualidad, casi todo llegaba a mi tierra por el intermedio de Barcelona, que ya constituía su verdadera capitalidad comercial y artística.

El proyecto era tentador: un joven mameculo hacia el ejercicio a caballo, tal señorita Eugenia se mantendría en difíciles actitudes; seguiría «la gran pirámide de Hércules», grupo de seis personas sostenidas por dos caballos a galope; el señor Levellière haría también a caballo los saltos del doble látigo, del sombrero, del sable y del arco. En el teatro del Hospital gran compañía de ópera italiana con muchos elementos conocidos en Cataluña, con muchos pormenores que recuerdan el curioso libro de Virella Casafies. La primera bufa, so-

prano absoluta, es la señora Albina Stella, del Conservatorio de Barcelona; la contralto absoluta, Teresa dell'Orto Belloli; el primer tenor Ostachini; el primer bufo cómico José Galletti; el director de orquesta, Piglia, y el maestro de clave, D. Francisco Frontera de Valdemosa, hijastro del notable compositor Andrés Pavia, futuro profesor de Isabel II.

Estamos en el apogeo del «belcantismo» que se respira en la vida social como un ambiente invasor traído por las primeras auras románticas. Nos parece asistir mentalmente a aquellas representaciones de *Torvaldo é Dorliška*, ópera bufa de Rossini, conocida en Barcelona desde 1818; de *La Donna del lago*, melodrama de Tottola y el mismo Rossini, estrenado el 23, alternando con aquellas pantomimas del «Circó olimpico», llenas de colorido de la época y con la agriulce poesía de las modas evaporadas: el *joyen de Missolonghi* expirando por su patria ó el *lancero palaco* defendiendo su bandera. Estamos en la época en que todo artista, desde el más elevado y genial al más humilde, trae en sí algo de sagrado y revelador que embriaga a los públicos y hace conducir en silla de manos entre antorchas y bajo una lluvia de flores a la cantriz que fascina: Antonietta Mosca, Felicidad Malibrán. Era el tiempo de aquel frenesí que desbordaba en los versos de «Noche de beneficio... Por cierto que en este tomo de *Diarios* doy con unos de mayor carácter, en italiano, como solía ser de rigor, dirigidos a las hermanas Clorinda y Rosalia. Stefani, airo-sas figuras que hacían en el alambre mil primores y, lindísimas piruetas. El incógnito poeta habla con entusiasmo de aquella Italia que ya no da leyes al mundo, pero que lo domina con las legiones gloriosas de sus artistas:

Beato sol d'Italia patria dilecta al cuor!
Se piu non reggi il mondo il genio tuo fecondo ti serva ad altro onor...
Vedi imitando zeffiro due suore al ciel volar, e delle membra il peso su un fil nell'air teso impavide librar!

Y pasan más hojas y viene el estreno de *Semirámide*, casi al mismo tiempo que en Barcelona, con el estreno el mismo día, en la sala del Teatro, de la nueva lámpara llamada *quinquet*. Y sigue la muerte del maestro Pavia, llorada en versos plañideros, y continúan el reglamento de voluntarios realistas, y anuncios sobre vales en que se repiten a menudo las palabras *consolidados*, no *consolidados*. Y entre el inmenso farrago de avisos, registros del puerto, subastas de diezmos y tabaco del Brasil, dan más ojos con algo que por instinto me parece más interesante y que se anuncia en este género de pesquisas bibliográficas con un ligero sobresalto. Se trata del anuncio de *Los catalanes en el ducado de Atenas*, drama en italiano dispuesto para ponerse en música: un libreto de ópera.

¿Quién es el autor? Unas páginas más adelante se desvanecen el enigma: se trata del señor Luis Monteggia, milanés, esposo de la primera contralto del teatro. Y ¿cómo se llama esa contralto? Fanny Eckert, la misma que enloqueció al público barcelonés desde 1828 a 1829, estrenando *La Vestale* y *Emma di Resburgo*. En fin: revuelvo libros, y compulso notas y recuerdos y este Monteggia resulta ser hijo del famoso profesor de medicina del mismo apellido, ser también el autor de los versos más arriba citados, emigrado político de Lombardia y muy apreciado allí por sus talentos, como lo fué también en España en concepto de fundador de *El Europeo*, con Aribau y López Soler.

He aquí como un mal libro produce unas horas de grata atracción. Si el lector no se ha aburrido con esta charla incoherente, yo le invito a que ensaye alguna vez y por sí mismo, en la soledad de su despacho, estas insustituibles «lecciones de cosas» que nos dan un sentido de la historia y de la vida mucho más esencial y verdadero que los libros elaborados de segunda mano.

Miguel S. Oliver

Ciencia è industria

Movimientos terrestres

Desde que se inventaron y empezaron a utilizarse los delicadísimos instrumentos modernos llamados sismógrafos, destinados a registrar y medir la intensidad, dirección y demás circunstancias de los terremotos, se ha podido advertir que, además de esas grandes perturbaciones telúricas, por lo general brevísimas, se presentan en la corteza terrestre entre otros movimientos que duran horas, días y aun semanas enteras.

Estos movimientos, de tan larga duración, consisten en «pequeñísimas pulsaciones delatadas por los sismógrafos en la forma siguiente:

El mecanismo de relojería que forma parte de dichos instrumentos, traza sobre un plano ó sobre un tambor giratorio una línea perfectamente recta, cuando la corteza terrestre no experimenta alteración alguna; pero cuando dicha corteza sufre la más pequeña vibración, la recta se transforma en una línea sinuosa ó dentellada, como el borde de una sierra de carpintero. Las dimensiones de los dientes que esta línea presenta, pueden ir aumentando desde un tamaño apenas perceptible, hasta tener una altura de unos dos milímetros; después van menguando hasta llegar a desaparecer, volviendo otra vez a manifestarse la línea recta.

En general, estas pequeñas vibraciones telúricas, registradas de este modo por los instrumentos sismógrafos, son más frecuentes durante el invierno que durante el verano, y su estudio es de gran interés para la ciencia.

Discuten los sabios acerca de cuál puede ser la causa de estos fenómenos micro-sísmicos. Unos opinan que pueden ser debidos éstos a la constante tensión a que está sometida la corteza terrestre por la presión que de dentro afuera ejerce contra ella el núcleo central; presión que de cuando en cuando disminuye por efecto de grandes terremotos que obran como válvulas, cediendo la corteza sólida del globo a la presión interna por alguna de las líneas de menor resistencia. Otros creen que las pequeñas vibraciones telúricas pueden ser originadas por cambios en el peso y disposición de la atmósfera terrestre.

De esta opinión es el doctor Otto Klotz, quien, en la Memoria presentada a la Asociación Sismológica Internacional, manifiesta que los fenómenos micro-sísmicos pueden ser, en efecto, debidos a alteraciones en la presión barométrica, citando para probarlo muchas observaciones hechas por el informante.

Los cambios barométricos a que el doctor Otto Klotz se refiere, como caudantes de las pequeñas vibraciones telúricas, no son los debidos a diferencias de temperatura ni a pasajeras alteraciones producidas por el paso de áreas ciclónicas fugaces, sino a la variable disposición que en la atmósfera producen los ciclones ó anticiclones que persisten durante algún tiempo y guardando cierta periodicidad sobre grandes extensiones de la superficie del globo. Las áreas ocupadas por estos ciclones ó anticiclones, alcanzan más extensión y permanencia sobre los océanos que sobre los continentes, y el microsismo producido por la creación ó alteración de estas áreas representa vibraciones que pueden afectar a bloques tremendos de la corteza terrestre; bloques que seguramente alcanzarán extensiones de decenas de miles de kilómetros cuadrados.

La naturaleza de las vibraciones así producidas seguramente ha de ser modificada por la configuración y disposición geológica del suelo, así como por la profundidad de la capa terrestre susceptible de vibrar.

De las observaciones hechas por el doctor Otto Klotz parece deducirse que el paso de los anticiclones apenas influye en los fenómenos micro-sísmicos y que una vez comenzado el movimiento vibratorio, éste continúa durante algún tiempo después de haber cesado la causa inmediata que lo haya producido.

Juan Rebuscador.

POR CORREO

La crisis próxima

Leemos en un colega de Madrid: Hace notar un periódico que la casa del señor Moret se vió ayer totalmente llena de políticos liberales, algunos de los cuales animaban al expresidente del Consejo a que fuese al Congreso para que se repitiesen las manifestaciones de anteaer en los pasillos de la Cámara, y hacían resaltar el estado de opinión de la mayoría, que suponen ellos favorable a aquel ilustre político.

La noticia sorprenderá acaso a los que no se encuentran al tanto de las intimidades de la política; pero encontrarán lógico y natural ese florecimiento de los entusiasmos moretistas los que conozcan el cambio radical que se ha operado en estos últimos días, en el programa que se estimaba acordado para el próximo interregno parlamentario.

Creíase generalmente que, tan pronto como hubiesen pasado las próximas fiestas de Pascua, acometería el Sr. Canalejas la tarea de reorganizar el Gabinete, y se tenía por seguro que en el nuevo Ministerio tendrían cabida tres moretistas, designados para este objeto por su jefe: los señores Alvarado, Barroso y Gasset.

Es más; se habló de tratos y de negociaciones encaminadas a conseguir que el señor Moret ocupase la presidencia del Congreso, para lo cual daba el señor conde de Romanones toda clase de facilidades; y aunque se dijo en un principio que aquel ilustre político se negaba a aceptar dicho puesto, fué luego impresión bastante generalizada la de que concluiría por acceder.

No es necesario decir que con todo esto el grupo de los moretistas recalitrantes se encontraba como un niño con zapatos nuevos.

Todas esas ilusiones se han desvanecido en estos últimos días.

Según los íntimos del Sr. Canalejas, éste ha modificado grandemente sus propósitos, y no piensa ya en llevar a cabo la anunciada reorganización total del Gabinete; la crisis se reducirá a dos, ó a lo sumo a tres carteras.

Desde luego continuará en el Gobierno el señor García Prieto, como siempre se había creído; pero probablemente no pasará a Gobernación, como se proyectaba, porque el Sr. Canalejas—imitando al soldado del cuento—no quiere desprenderse de elemento tan útil, sobre todo en el banco azul, como el señor conde de Sagasta.

También continuarán, el señor Ruiz Valarido, en Gracia y Justicia, porque, decididamente, no quiere ir a Roma; el Sr. Cobián, en Hacienda; pues según el Sr. Canalejas, ya se va soltando, y acaso el señor Aznar, en Guerra.

De Marina es casi seguro que se encargue el propio presidente, el cual estima que tiene mucho que hacer en ese departamento; en Instrucción pública no se sabe si continuará ó no el Sr. Burrell; pues aunque ha tenido algunos rozamientos que podrían influir en el ánimo del Sr. Canalejas, no está éste decidido a prescindir de su concurso; y en cuanto a Fomento, se tiene por seguro que entrará el Sr. Gasset, no a título de moretista, sino por su representación personal.

Esto es lo que estiman seguro los que se creen bien informados, y claro es que

tales noticias han sacado de quicio a los moretistas, los cuales se consagran estos días a excitar al Sr. Moret para que adopte determinadas actitudes.

Sin embargo, el ilustre expresidente no se muestra muy dispuesto a dar gusto a sus hijos pródigos. Disculpa ciertas debilidades; pero profundamente desengañado y lleo de amargura su espíritu, no quiere prestarse al juego a que se le invita.

Esta es la situación que tienen hoy las cosas. ¿Lograrán, al fin, ciertos trabajos hacer variar al señor Canalejas? No nos atrevemos a contestar.

(De nuestro corresponsal)

Desde Barcelona

Barcelona al día

Domingo, 18

Hay que rendirse ante la actualidad palpante. En nuestras últimas correspondencias hemos hablado del magno asunto de la traída de aguas a Barcelona y al hacerlo, en esta ocasión como en todas, nos hemos colocado en el justo ambiente. No nos duelen prendas. No somos del uno ni del otro bando.

La cuestión de la traída de aguas, que es desde hace un par de meses, tema obligado de todas las conversaciones, había preocupado solamente hasta ahora a la opinión catalana porque nadie, exceptuando unos pocos corresponsales de periódicos de fuera de la región, habíamos hablado del asunto.

El joven diputado por Santa Coloma de Farnés, ha llevado esta cuestión trascendental al Congreso de los diputados.

Ventosa pertenece a la pléyade de jóvenes regionalistas que dicen mucho en favor de Cataluña. Experto abogado, hábil polemista, político avisado, educado en la misma escuela de Cambó, ha pronunciado ante la Cámara popular un discurso elocuentísimo que es toda una acusación fiscal contra la obra que está llevando a cabo la mayoría lerrouxista de nuestro Ayuntamiento.

Toda la prensa de España se muestra unánime en reconocer no ya el talento y las dotes oratorias del diputado por Santa Coloma, sino la verdad de todas las acusaciones formuladas.

El señor Lerroux tomó la defensa de sus amigos del municipio. Hasta la hora presente no ha podido destruir ni uno solo de los cargos formulados por el señor Ventosa.

Y esto no lo decimos nosotros: lo dice la prensa madrileña, la prensa de Barcelona, la de toda España.

Aquí, en esta ciudad, la impresión que ha causado el discurso del señor Ventosa no es para ser descrita. No se habla de otra cosa. El proyecto de la traída de aguas cuyo dictamen fué aprobado por la mayoría radical, no llegará a convertirse en práctica. Esto es lo que se cree generalmente.

Los mismos radicales no pueden disimular la mala impresión que les ha causado la defensa que del proyecto hizo el Sr. Lerroux.

Y no para aquí la cosa: días antes de plantearse este importante y trascendente debate, el ramo de construcciones, los gremios, los dueños de fondas, hoteles y similares y otros habían emprendido una activa campaña contra los presupuestos de la mayoría radical. En vista del fracaso del Sr. Lerroux, esta campaña ha tomado otros vuelos, ha animado en gran manera a los protestantes y diariamente se celebran importantes mitines de propaganda, que hacen temer que dichos presupuestos vayan al agua.

En una reunión celebrada anoche por el gremio de proveedores de comestibles, se acordó adherirse en un todo a los acuerdos de los fondistas y asistir el martes a la asamblea que estos celebrarán en el teatro del Bosque.

Acordaron también enlutar las fachadas de sus establecimientos, lo mismo que los fondistas, dado el caso de que el intento de los lerrouxistas prosperase.

En vano pretenden los radicales vencer a sus huéspedes de que la labor de sus ediles es provechosa para las ciudades.

Desde hace un par de días que en todos los centros del partido se celebran mitines; pero el auditorio, a pesar de ser todo él radical, recibe los discursos de los propagandistas con glacial indiferencia.

El partido radical atraviesa en la actualidad profunda crisis. Nosotros que vivimos a modesta distancia de unos y otros podemos decir, fieles observadores de la conducta de todos ellos, que de seguir el Sr. Lerroux y los suyos la ruta emprendida no nos habrán nacido canas ni mucho menos antes de ver el cadáver del lerrouxismo camino del cementerio.

Ha sido conducido a la última morada el cadáver del presidente rector de «La Veu de Cataluña» don Ignacia Corma.

El Sr. Corma que era muy apreciado entre los periodistas por su bondad de carácter y por su talento, falleció casi repentinamente víctima de un ataque cardíaco.

Su entierro la constituyó una sentida demostración.

Ayer mañana, a primeras horas en la calle de Entenza, cruce con la de Sepúlveda, ocurrió un sangriento suceso, del que fué víctima un guardia de seguridad el cual sufrió dos graves heridas de arma de fuego.

Los autores de los disparos que hirieron al guardia fueron cinco individuos huelguistas de los que trabajaban en la descarga del carbón los cuales querían impedir a todo trance que fuera al trabajo un obrero *esquirol*. Al intentar el guardia acompañar a dicho obrero sona-

ron buen número de disparos, dos de ellos hirieron al guardia que se llama José Albareda.

Los agresores consiguieron huir sin dejar rastro.

Momentos antes de cerrar esta correspondencia, recibimos de nuestro corresponsal en Tremp (Lérida) el siguiente telegrama:

«Tremp 18 11'40.—Celebrada una importante asamblea compuesta de todos los Ayuntamientos de la comarca, presidiendo alcaldes y diputados provinciales los señores Lasala y Mestres. Acordóse por unanimidad pedir al gobierno la hondísima crisis, causa de la miseria y despoblación del país, que rebaje el cupo de cosumos y la contribución territorial en los terrenos filoxerados. Qué se ejecuten las obras del ferrocarril del Noguera Pallaresa simultáneamente en las secciones de Balagur, Tremp y Sort para que termine dentro del plazo el convenio internacional y que se cree una Granja agrícola con sección enológica».

Se propuso que de no admitir el gobierno todos los cargos de elección popular de los municipios, diputación provincial y a Cortes y si se llega a este caso se solicitará del gobierno de la Argentina, terrenos, para emigrar en masa y fundar una colonia.

Reina gran entusiasmo dentro de la desesperación producida por el estado misérrimo del país.

Se acordó también un voto de confianza al diputado a Cortes por el distrito Sr. Glari, para gestación de los acuerdos.

Torres Nin

De Higiene pública

b) En todo local destinado a Escuela y en habitación especial, se instalarán lavabos fijos en la pared, de jofaina basculante ó con vaciado automático, de hierro esmaltado y mejor aún de porcelana, con la dotación de agua necesaria para el servicio de los alumnos, y el jabón y las dotaciones indispensables; aquél se renovará cuando sea preciso y éstas se cambiarán por otras limpias dos veces por semana.

c) Habrá en esos locales los waterclosets necesarios, dispuestos de manera que los niños se vean obligados a sentarse sobre la taza ó recipiente, no pudiendo en ningún caso subirse sobre él; el funcionamiento de los depósitos de agua de esos aparatos será automático.

d) Las ventanas de la clase se abrirán completamente por espacio de cinco minutos en invierno y diez en verano, después de cada hora de permanencia de los alumnos. Durante este tiempo pasarán éstos a otra habitación, no volviendo a la clase hasta que se hayan cerrado las ventanas en invierno.

e) Se elegirá un mobiliario, entre los numerosos modelos hoy existentes, que impida toda posición viciosa en el alumno.

f) Se dispondrá una fuente para que los niños puedan beber el agua que deseen. Con este objeto y al lado de aquélla se tendrá siempre una taza de hierro esmaltado, que dos veces al día, cuando menos, se sumergirá durante media hora en agua hirviendo, después de haberla limpiado, por los medios ordinarios.

g) La limpieza de los locales destinados a Escuelas se efectuará fuera de las horas de clase, sustituyendo el barrido por el empleo de paños humedecidos.

h) La temperatura de las clases no debe ser en invierno inferior a 14º ni superior a 18º. Para conseguir esto se dispondrá de un sistema de calefacción, el más perfeccionado posible dentro de los recursos de la localidad, pero que debe reunir necesariamente las condiciones de no viciar el aire de las clases ni exponer a los alumnos a accidentes por el fuego.

i) No se consentirá la asistencia a las Escuelas de alumnos atacados de enfermedad contagiosa, incómoda, repugnante ó peligrosa. Serán especialmente vigiladas las afecciones cutáneas de naturaleza parasitaria y especialmente la sarna y las tiñas debiendo reconocer el inspector provincial ó el municipal, según los casos, a todos los alumnos tan pronto como se descubra el primer caso retirando de la clase al atacado y procediendo inmediatamente a la desinfección del local.

j) El tiempo mínimo que deberá tardar en volver a la Escuela un alumno atacado de enfermedad contagiosa, será de cuarenta días para los casos de viruela escarlantina y tos ferina; de veinte días para los de difteria, y de quince para los de sarampión.

En todos estos casos, así como en los de fiebre tifoidea, se exigirá, para recibir nuevamente al niño en la Escuela, certificado médico en el que conste que no existe ya peligro de contagio, y que se han tomado todas las medidas necesarias de desinfección con sus ropas, libros y cuadernos.

k) Los niños en cuya casa haya ocurrido algún caso de enfermedad contagiosa, no podrán volver a asistir a las clases sin presentar certificado médico de no haber tenido contacto con el enfermo y de que no presentan síntomas de contagio.

l) Queda prohibida la costumbre establecida en algunas localidades de que los alumnos acompañen los entierros de compañeros fallecidos de enfermedad contagiosa, infecciosa ó epidémica.

No se admitirá ningún alumno en las Escuelas públicas, ni privadas, Colegios y Establecimientos del Estado, la Diputación ó el Municipio, que no presente el documento en que conste que ha sufrido la vacunación ó revacunación según su edad.

CRONICA TEATRAL

Estreno de «La Fugitiva»

París, 13.—La nueva obra de Andrés Picard, *La fugitiva*, estrenada en el Gimnasio para sustituir a *La virgen loca*, que ha vivido en los carteles cerca de un año y ha producido, sólo en París, más de millón y medio de francos, es la comedia más noble de ese autor, aunque no sea su mejor comedia.

Madame Journat que es viuda, ha trabajado heroicamente para salvar la fortuna de sus dos hijas, a las que ve, por fin, casadas.

Se considera libre, y no se siente ya con más fuerzas para resistir a un hombre de corazón, que la adora y la asedia desde larga fecha, y que no ha logrado obtener el divorcio contra su mujer legítima.

Esa su nueva anormal situación saca de sus casillas, como es natural, a sus yernos, León Ourier, un notario muy joven y muy serio.

La vida de la madre ejerce pernicioso influencia sobre el hogar de su hija la esposa del notario.

Antonia, que así se llama, encuentra demasiado serio a su marido, y aspira a poetizar su vida a la manera de su madre, enamorándose de un vividor, un tal Danver.

Contra su deseo, la madre, dominada por la pasión, resulta cómplice de Danver, hasta el momento en que comprende la gravedad de la situación, y viendo que su hija está a punto de engañar a su marido y abandonar su casa, sale a su encuentro, impide el desastre y sacrifica por ella su propia ventura.

Es la fugitiva, a quien el amor maternal vuelve al buen camino, al camino honrado.

Antonia, que ha visto la desesperación de su marido y que espera ser madre, se detiene delante del precipicio, sostenida por la mujer que le dió el sér, y despierta a una nueva vida, dulce, tranquila, llena de sonrisas y promesas.

La verdad es que los autores franceses desde algún tiempo a esta parte, han abierto cátedra de moral, de moral relativa.

El segundo acto de *La fugitiva* es muy hermoso.

La obra se desarrolla en ese segundo acto con los caracteres propios de una comedia.

Después se eleva el diapasón: llega a ser un poco declamatoria, y los actores, que se han mostrado en todo el esplendor de su talento en las escenas ligeras, aparecen agobiados por los episodios dramáticos.

Estreno de «La Wally»

En el teatro Real de Madrid, se ha estrenado esta obra. En este sentido había un cronista:

«La Wally» ha llegado al Real como llegó «Madama Butterfly»; como llegó «Egards», de Puccini—esto «Egards» vino cobijado por Gayarre—como llegó el «Mefistófeles», de Boito, y «La Tosca», como se resucitó «Linda»; como revive «La sonámbula», siempre al abrazo de una «diva» y bajo el poder dictatorial y omnipotente de un editor italiano... «La Wally» no tiene absolutamente ninguna trascendencia en la esfera altísima de imperiosa de arte puro musical. «La Wally», libreto escrito a ratos en hermosos versos de verdadero encanto, de pe. «trante y brava poesía, de melancólica y tierna y honda emoción, por Luis Illica, bajo la inspiración de una mediana novela de Hillern, fué, es y será, pese a los éxitos personales de las grandes tiple de la ópera, un loable ensayo de un malogrado músico, aún sin personalidad y sin las nobles osadías que acusan originalidad é independencia del espíritu.

Alfredo Catalani fué el compositor de «La Wally», tras de algún otro ensayo de menor fortuna. Su ópera se hizo en la Scala y la cantó la Darclés, para quien se escribió, el día 20 de enero de 1892. Meses después, una artista española, la señora Gilbon, cantaba en Ancona, y bajo la dirección de Toscanini, en el teatro de Lucca, patria de Catalani, la obra del maestro joven, enfermizo, amargado por los dolores de las luchas, amargado por su estilo, pensando en Ponchielli, ó mejor, en Verdi; pensando en Boito, no el poeta, sino en el músico de «Mefistófeles»; soñando con la loca fortuna de Mascagni; acudiendo a los clásicos, como en la escena del baile del bode; intentando el verismo musical... ¡indescrito siempre, impersonal siempre, falto de sinceridad, al punto de que los grandes y altos momentos del poema—canción de Walter y la escena final, en la que dos amantes gemelas, en el supremo instante en que se comprenden y se aman, van a sepultarse bajo la avalancha del ventisquero alpino en un abrazo frío de muerte, son dos vanos esfuerzos en los que ni la pasión ni la poesía del músico se corresponden con la trágica expresión del poeta.

«La Wally», en Madrid y en todas partes, es el éxito personal grandísimo, indiscutible de Cecilia Gagliardi, de esta triple asombrosa de voz, de expresión, de talento, de sinceridad de alma, que tiene que cantar dos veces sus escenas, como volvió a ocurrir anoche, y que consigue el triunfo aparente de su compatriota el malogrado músico de Lucca. Con ella y por ella se explica el paso triunfal de esta obra sobre todo cuando la acompañan un tenor, un excelentísimo tenor, como el señor Grassi, un barítono, bueno y seguro, como Chailis; una triple, graciosa, ágil en la expresión y bonita de figura, como la señorita Grazioli, y artistas reputados como la Sra. Vheleer y los señores Del Pozo y Giral.

La orquesta fué dirigida con la atención de siempre por el Sr. Marinuzzi, y se estrenaron soberbias decoraciones del maestro Amalio Fernández.

Eduardo Muñoz.

Información

En el Círculo de Bellas Artes

Exposición y sorteo
A las doce de la mañana del día de ayer tuvo lugar en el «Círculo de Bellas Artes» la inauguración de la exposición de cuadros de algunos de los artistas pintores de esta ciudad.

Las obras que han presentado dichos artistas y que forman la exposición, son los siguientes:

D. Antonio Ribas.—Un pescador, Marina (Foradada), Marina Deyá, Paisaje Sóller, Costa de Deyá, Procesión del Jueves Santo, Comida a bordo, Paisaje de Bellver.

D. Juan Fuster.—Miramar, Jardín en Valldemosa, Campesina, Foradada, Molinar, Sóller matinal, Sóller atardecer, Manzana en Valldemosa.

D. Juan Palliser.—Coll de Sóller, Jardín de Raixa, Algarrobo, Costa de Mallorca, Paisaje de Mallorca, Palma y el puerto.

D. Jorge Anckerman.—Odaliscas, Paisaje de Deyá, Jonquet, Barcos, Anochececer, Pinos (Marratxí).

D. José Pons.—Últimos rayos de sol (Sineu), Estudio de una vieja, Crepúsculo (Palma), Paisaje (Sineu), Puesta de sol (Sineu), Castillo de Bellver, Cabeza de estudio, Una campesina.

Don Antonio Ribas Prats.—Paisaje de París, Boulevard de París, Marina de Deyá, Camino de Deyá.

D. Juan Grauchés.—Un bajo relieve de mármol representando a la Virgen.

En conjunto, la exposición resulta interesante. Las obras que nos han llamado la atención son las del señor Ribas y algunas del señor Fuster.

El adorno del salón es de muy buen gusto.

Una vez inaugurada la exposición, se procedió al sorteo de las obras expuestas entre los socios de dicha sociedad.

El sorteo se componía de dos lotes de 200 pesetas y seis de 100.

Los dos primeros correspondieron a los números 51 y 230, cuyos poseedores son el Arquiduque de Austria don Luis Salvador y don Francisco Aguiló Cortés.

Resultaron agraciados con lotes de 100 pesetas los números 70, 717, 922, 135, 247 y 698 que poseen el Arquiduque de Austria don Luis Salvador, don Cayeta no Forteza, don Rafael Pons, doña Margarita Morey de Torres, don Miguel Estela y don José Sancho.

En el día de ayer escogieron, don Miguel Estela, un cuadro del señor Ribas, y doña Margarita Morey de Torres, uno del señor Fuster.

La exposición fué muy visitada durante todo el día.

Fiestas

En el Colegio de P. Agustinos se celebró anoche la función teatral que oportunamente anunciamos. Asistió distinguida concurrencia que salió muy satisfecha del resultado de la fiesta.

Se representó el sainete «Aprobados y suspensos», la zarzuela «La Alegría de la huerta» y la comedia «El por lana...»

Todos los que tomaron parte en la interpretación, que nos bramos al anunciar el programa, se esmeraron en salir airoso de su cometido y lo lograron con exceso cosechando grandes aplausos.

La fiesta resultó altamente simpática por lo que hay que felicitar a sus iniciadores y organizadores.

Muy tierna resultó la fiesta que tuvo lugar en el Colegio de San Juan Bautista de la Salle con motivo de recibir la primera comunión buen número de alumnos de aquel establecimiento.

A todos los actos asistieron las familias de los mismos comulgantes y distinguida concurrencia.

La misa de comunión estuvo concurrencísima. En la misma pronunció sentida plática el P. Gabriel Muntaner. Durante la celebración la Capilla del Colegio cantó varios motetes.

Por la tarde se celebraron distintos actos entre ellos el reparto de los recuerdos de primera comunión.

Reciban nuestras felicitaciones los primeros comulgantes como igualmente sus padres y familias.

Obras públicas y particulares

Las personas que ayer pasaron por la explanada de la puerta de San Antonio y que, con motivo de la feria de Santo Tomás, fueron en gran número, pudieron observar que van adelantando las obras para construcción del edificio que ha de servir para Escuela Graduada.

También en aquella explanada queda casi terminado el afirmado del piso de la calle donde tiene en construcción varios hermosos edificios D. Juan Oliver Florit.

Continúan los trabajos para la apertura de otras calle y en breve quedarán terminados los que se efectúan para enlazar la calle del Sindicato con otra del Ensanche.

Huelga de curtidores

Hoy han entrado al trabajo siete obreros más de los que estaban ocupados el sábado, distribuidos en las siguientes casas: uno en la fábrica de D. José Rubert, dos en la de D. Gabriel Ros, uno en la de D. Ignacio Picornell, uno en la de D. Gregorio Mercadal y otro en la de D. Pablo Tirañy.

Intento de robo

Circuló la noticia de que había sido asaltada por dos hombres la casa que en la plaza Mayor de Camprmet posee don Joaquín Gelabert Verd.

La guardia civil del puesto de La Puebla practicó diligencias, comprobado por el criado de casa del Sr. Gelabert que dos hombres penetraron en la citada casa y que al verse sorprendidos por dicho criado, emprendieron precipitada fuga sin que fueran reconocidos. No se notó en el edificio falta de ningún objeto.

Desgracia

En las inmediaciones de la fábrica del Gas situada en la carretera de Levante, ayer fué atropellada por un carrerón una joven llamada Francisca Coll de 30 años de edad, que estaba de sirvienta

La feria de Santo Tomás

La explanada resultante del derribo de la muralla inmediata a lo que fué puerta de San Antonio, donde se celebra el mercado para la venta de pavos y de lechonas, se vió durante la mañana de ayer, muy concurrida.

Los pavos puestos a la venta se cotizaban a precio bastante elevado.

De Enseñanza

El día 24 del actual termina el plazo para que los maestros manden a la habilitación sus cuentas de material.

El jueves próximo a las diez celebrará Junta general la Asociación Provincial de Maestros.

«La Protectora»

En la sesión que celebró la Junta directiva de la Sociedad de socorros mutuos «La Protectora» el día 16 del actual se acordó la amortización de cinco acciones de la misma, celebrando este acto el próximo domingo a las doce.

En la misma reunión se autorizó la celebración de una gran velada familiar el día 26 del actual y con tal motivo reina muchísimo entusiasmo entre el elemento joven de la Sociedad.

Censo general

El Jefe de Estadística de esta provincia don Damián Serra, nos escribe, manifestándonos que en virtud de lo que dispone la ley de 3 de abril de 1900, el 31 del actual debe verificarse el Censo general de la población de España por medio de la Dirección General del Instituto Geográfico y Estadístico. En cumplimiento de la expresada ley, se ha ordenado que en la fecha indicada se lleve a efecto el empadronamiento general de los habitantes.

El nombrado señor Serra nos pide nuestro concurso para llevar a efecto dicho servicio. Por nuestra parte, recomendamos a los cabezas de familias que cumplan con su ineludible deber de no ocultar datos en la inscripción, a fin de no malograr la obra de referencia.

Estación Enológica

El Ayuntamiento de Felanig en la sesión celebrada la última semana se enteró de la R. O. creando una Estación Enológica en aquella ciudad y se acordó por unanimidad dar las más expresas gracias por dicha concesión al Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros, al Excmo. señor ministro de Fomento, a don Antonio Maura presidente del Consejo, al Excmo. Sr. don Valeriano Weyler, Capitán general de Cataluña, a don Juan Valenzuela y a don Alejandro Roselló, diputados a Cortes, por haberse todos ellos interesado en pro de la concesión expresada.

Contra dos consumidores

En el caserío de «Can Capas» dos guardias de consumos sorprendieron a un carretero que intentaba introducir fraudulentamente una lata de manteca de cerdo.

Varios individuos salieron en defensa del carretero y arrebatando los bastones que llevaban los dos guardias, golpearon a éstos resultando ambos con varios heridas.

El tiempo

Durante el día de ayer reinó tiempo muy variable y desapacible.

Sólo algunas horas por la mañana lució el sol siendo la temperatura muy templada.

Al mediodía empezó a soplar viento fresco.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA
Santos.— Domingo de Silos y Teófilo.

Cuarenta Horas.— Terminarán en San Juan de las Puercas por devota persona al Misterio de la Inmaculada.

A las seis y media exposición, a las diez y media misa mayor.

A las doce misa rezada y al anocheecer rosario, ejercicio del Triduo con sermón, Te Deum y reserva.

NOTAS DEL MAR

Entradas
El vapor «Bellyer», procedente de Barcelona.

Salidas
El pailebot «Beatriz», procedente del mismo puerto.

Despachado
Esta noche a las once saldrá para Ibiza el vapor «Lulio».

NOTICIAS MILITARES

Clasificaciones
Han sido declarados aptos para el ascenso los primeros tenientes de Infantería don Ventura Catañá Andújar y don José Ferrer Gisbert.

Se acredita en el empleo de primeros tenientes de 14 de julio de 1904 a don Francisco Mercadal Montaner y don Félix de la Hevia Maura; la efectividad de 14 de julio de 1905 a don Miguel Garau Sureda, don Antonio Torres Bestard, don Sebastián Sard Montaner y don Jaime Ferrer Cerdá; la efectividad de 13 de julio de 1908 a don Vicente Castell Lozano, don Carlos Montaner Maturana, don Guillermo Homar Reñés, don Manuel Fuenmayor Bisellach; la efectividad de 13 de julio de 1909 a don Juan Vallespir Zayas, don Francisco Rovira Truyols, don José Billón Estelrich y don Antonio Montis Castelló.

Notas del Carnet

Neerológicas

En Ibiza han fallecido el experto marino don Bartolomé Sorá y la señora esposa del ex-patrón del vaporcito «Constante» don Antonio Cervera.

Ha muerto nuestro querido amigo don Guillermo Sampol Pons. Desde hace muchos años nos ligaban con el finado lazos de fuerte e íntima amistad. Su muerte nos ha sorprendido penosamente y no acertamos con la frase justa para expresar el intenso dolor que nos ha causado la noticia del fallecimiento del Sr. Sampol.

Ha dejado este mundo cuando estaba todavía en la plenitud de sus facultades, y excelente prueba de ello dió en la organización de las brillantes Exposición Balear y Semana Deportiva, celebrada, el pasado verano.

Cultivó el Sr. Sampol con éxito el periodismo y trabajó con celo e inteligencia al lado de don Juan L. Oliver y don Enrique Alzamora quienes fueron los fundadores de nuestro colega *La Almudaina*. Excelente informador fué el primero que acudió al Ayuntamiento para ofrecer al público las noticias de la vida municipal. Realizó brillantes campañas periodísticas.

En reñidas oposiciones obtuvo puesto en la carrera del Banco de España que dejó para ir a ocupar un importante puesto en la casa comercial «Alzamora Hermanos», puesto que ha desempeñado hasta su muerte y en el que ha dado muestras de inteligencia y constancia poco comunes.

Fué uno de los iniciadores del «Fomento del Turismo» y desempeñaba el cargo de Tesorero en aquella Sociedad.

La noticia de la muerte del Sr. Sampol habrá causado a todos sus amigos la misma dolorosa impresión que a nosotros, cuya amistad teníamos en gran estima.

Elevamos nuestras oraciones al Todopoderoso para que conceda el eterno descanso al alma del finado.

A su viuda, hijas y demás familia enviamos la expresión sentida y sincera de nuestro pésame.

Bodas

En la capilla de San José de la Catedral, ayer tarde se unieron en el Santo lazo del matrimonio D. Francisco Gumbau Muntaner y la bella señorita doña María Font Marcó.

Apadrinaron el acto don José Ripoll y don Antonio Fortuñy por parte del novio y don Andrés Barceló y don Juan Cabrer por la de la novia y bendijo la ceremonia el Pbro. don Alejo Bosch.

Sean muy felices los nuevos esposos y reciban nuestra enhorabuena que hacemos extensiva a las familias de ambos contrayentes.

Personales

Se encuentran enfermos de algún cuidado el Vicario de la Vileta don Juan Juan y el P. Cayetano Satorre, S. J., a quienes deseamos pronto restablecimiento.

Don Magín Verdaguer nos participa haber tomado posesión del cargo de cónsul del Ecuador en Palma quedando establecido el despacho en la calle de Peleaires 105 - 3.

Para Barcelona han salido, esta tarde a las 6 y media, en el vapor «Miramar», don José Santiago, doña Emilia Fuster, doña Elvira Sánchez, don Enrique Barceló y señora, don José Bargallo é hijo, doña María Valls, don Miguel Clar, don Damián Torres, don Antonio Salvá, don Gabriel Pascual, don Antonio Fiol é hija, doña Carmen Ferrer y otros pasajeros.

Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana en el vapor «Bellver» don Juan G. Morro, don José Bestard, don Justo Guabra, don José Gayá, don Bartolomé Frontera, don Juan Monjo, don Jaime Borrás y hermana, don Salvador Piña, don Antonio Noé, don Pedro Salzona, doña Magdalena Frau, don Miguel Matas, don Miguel Pujol, don Pedro Alemany, don Antonio Porcel, don Pedro Bonet y otros pasajeros.

Lirico

La fea del ole estrenada el sábado en este teatro, es una de tantas obras que pasan sin pena ni gloria, entre la indiferencia del público. El asunto está basado en el cuento de «La Cenicienta», y a decir verdad resulta algo inocente para el público de hoy día que está acostumbrado a otra clase de obras.

La acción se desarrolla muy lánguidamente y la música es muy vulgar.

En la interpretación los mejores aplausos fueron para la tiple cómica Sara López, que desempeñó el papel de protagonista de la obra, con gran acierto, a pesar de las dificultades que presenta y mereciendo ser llamada a escena en dos mutis. Demostró haber cuidado con mucho cariño su papel.

El señor Ontiveros y la señora Argota estuvieron acertados.

Ayer por la tarde con motivo de representarse *El Conde de Luxemburgo*, se volvió a registrar un lleno en este teatro. Por la noche también estuvo muy animado el Lirico.

Mañana a las 6 y cuarto 13.ª representación de la obra *El Conde de Luxemburgo*, éxito indiscutible de esta compañía. —Entrada general 0'36 céntimos.

Noche a las 9 y media gran sección doble, dos obras de gran éxito: *Agua, azucarillos y aguardiente* y *La Revoltosa*. —Entrada general 0'36 céntimos.

Destinos

Se ha concedido al teniente coronel don Juan Aliaga Ramis la vuelta al servicio activo.

Artillería: El capitán don Balbino Aris Galindo de la Comandancia de Menorca a excedente en la primera región.

El capitán don Francisco Valledor Díez de excedente en la primera región a la Comandancia de Menorca.

El primer teniente don Ramón Soto Domínguez de la Comandancia de Menorca a la de Pamplona.

Matrimonios
Al sargento del Regimiento Infantería de Menorca, número 70, don Antonio Ripoll Buquets se le ha concedido licencia para contraer matrimonio con doña Mercedes Barber Mir.

Se ha concedido licencia al profesor segundo del cuerpo de Equitación Militar con destino en el escuadrón Cazadores de Menorca don Enrique Olms Alié para contraer matrimonio con doña Sofía Franch Arquí.

Prácticas
Se ha dispuesto que los siguientes alumnos de la Escuela Superior de Guerra pasen a continuar las prácticas reglamentarias: el capitán don Aurelio Aguilar Lozano a la Capitanía General de Baleares y a la comisión del plano de Mallorca los criptanes don Eduardo de Luis Subijana, don Manuel Moxó Marcaida y don Julio Guerra Calero.

DE TEATROS

Principal

En la noche del sábado puso en escena la compañía del señor Echaide, el drama de Guimerá *Mar y Cielo*.

La interpretación dada por los artistas a la obra, mereció los aplausos de la escasa concurrencia, especialmente el trabajo realizado por la señorita Emo y el señor Echaide.

Brillantísimo aspecto ofrecía la sala del Principal en la noche de ayer.

Las más distinguidas familias de Palma ocuparon localidades.

No dejó de ocuparse ningún asiento. Numerosas y bellísimas señoritas ricamente ataviadas realizaban el aspecto de la sala.

Se puso en escena por segunda vez *La Escuela de las Princesas*.

La preciosa comedia de Benavente obtuvo una interpretación irreprochable, siendo todos los artistas muy aplaudidos al finalizar los tres actos de la obra.

Mereció especialmente, muchos aplausos la labor de la señorita Emo, el señor Echaide y el señor Abad, que por olvido dejamos de consignar al reseñar el estreno de la comedia.

El público salió muy satisfecho de la velada artística realizada anoche en nuestro primer coliseo.

Se nos asegura que la Empresa del Teatro Principal para la segunda quincena del próximo mes de Enero, ha contratado una compañía de ópera italiana, la que dará una serie de 10 únicas funciones.

De dicha compañía forma parte la célebre diva María Galvany, que durante varias temporadas ha cantado en el Teatro Real de Madrid con éxito cada vez mayor.

En el elenco figuran además otras figuras de gran relieve, lo que hace presumir que la temporada será del agrado de nuestro refinado público.

Durante las diez funciones se estrenará la preciosa obra del maestro Puccini *Madame Butterfly*, cantada por la soprano dramática señorita Albertini y el notable tenor Sr. Iribarne.

En la presente semana, se nos asegura, que será fijada la lista de la compañía.

La fea del ole estrenada el sábado en este teatro, es una de tantas obras que pasan sin pena ni gloria, entre la indiferencia del público. El asunto está basado en el cuento de «La Cenicienta», y a decir verdad resulta algo inocente para el público de hoy día que está acostumbrado a otra clase de obras.

La acción se desarrolla muy lánguidamente y la música es muy vulgar.

En la interpretación los mejores aplausos fueron para la tiple cómica Sara López, que desempeñó el papel de protagonista de la obra, con gran acierto, a pesar de las dificultades que presenta y mereciendo ser llamada a escena en dos mutis. Demostró haber cuidado con mucho cariño su papel.

El señor Ontiveros y la señora Argota estuvieron acertados.

Ayer por la tarde con motivo de representarse *El Conde de Luxemburgo*, se volvió a registrar un lleno en este teatro. Por la noche también estuvo muy animado el Lirico.

Mañana a las 6 y cuarto 13.ª representación de la obra *El Conde de Luxemburgo*, éxito indiscutible de esta compañía. —Entrada general 0'36 céntimos.

Ayuntamiento

SESION DE HOY

A las doce y cuarto de esta tarde comenzó la sesión en segunda convocatoria. La presidió el Alcalde Sr. Alemany y asistieron los señores Ferrer (don Pedro), Riera, Planas, Puigdorfol, Font, Mancebo, Cortés, Salas, Obrador, Horrach, Roca (don Francisco), Villalonga, Pérez, Calafell, Carbonell, Canet, Ruiz, Mas, Quijada y Sabater.

Acta

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Asuntos varios

Se reprodujo el dictamen de los síndicos relativo al pleito de Son Pon dels Uyastres, siendo aprobado y en su consecuencia el Ayuntamiento acuerda no recurrir ante el Tribunal ordinario.

Se reprodujo un dictamen de la Comisión de Obras relativo al acta de recepción definitiva de las obras verificadas en la calle del Arado.

También se reprodujo otro relativo al justiprecio de la parcela procedente del antiguo maderero.

Ambos dictámenes fueron aprobados. Se dió lectura de un oficio del Director de la Prisión proponiendo que a los reclusos se les facilite comida extraordinaria durante las fiestas de Navidad.

Quedó aprobado. Se enteró de un oficio del Gobernador remitiendo el testimonio de la sentencia dictada en los autos Contencioso Administrativos relativos al pleito del camino de Son Pons dels Uyastres.

Se acordó autorizar al Ayuntamiento para que pueda cobrar el arbitrio del Maderero, mientras se verifica la subasta.

Se aprobaron varios cuentas por servicios municipales.

Dióse cuenta de un dictamen informando la subasta celebrada con motivo del suministro de pan y rancho a los presos durante los años 1911 y 1912, acordando que se conceda la subasta al único licitador que se presentó.

Se aprobó un dictamen de la Comisión de Cementerios relativo a los medios más rápidos para la construcción de sepulturas.

El señor Roca (don Francisco) habla sobre la forma en que se verifican las obras de sepulturas. Denuncia varias infracciones en dichas obras y pide en su consecuencia, que la Comisión gire una visita de inspección a las mencionadas obras. Habla luego sobre unos canales que fueron hechos retirar por el inspector de las obras y que sin embargo fueron colocados. Además pide que los partes que se dan al Arquitecto se trasmitan igualmente a la Comisión de obras.

Se aprobó el acta de remate de la subasta de coches fúnebres a favor de don José Cortés Aguiló.

Se aprobaron varios dictámenes, concediendo permisos para obras particulares.

Entre estos permisos figura uno de D. Manuel Salal, pidiendo permiso para efectuar 17 edificaciones destinadas a viviendas para obreros.

Se acordó devolver la fianza al contratista de las obras de alcantarillado de la plaza de Atarazanas y calle de San Pedro.

Se aprobó un dictamen de la Comisión especial de aguas proponiendo un crédito de 2.000 pesetas para continuar los trabajos en el pozo del nuevo Maderero.

De conformidad con dicha comisión se acordó construir un vertedero en el acueducto de la fuente de la Villa.

El señor Roca (don F.) pregunta si la Comisión de Obras está enterada de un altercado habido entre un contratista y un Inspector de obras del Ayuntamiento con motivo de que éste hizo observar la mala calidad de un material que se empleaba en unas obras del Ensanche.

El señor Alcalde manifiesta que ni la Comisión de Ensanche ni la de Obras tienen noticias de esta denuncia. Dice que lo dicho por el Sr. Roca es la primera noticia que tiene de este asunto, extrañando que se den quejas a otras personas antes que a él. Promete enterarse sobre el particular.

Se acordó adjudicar definitivamente las subastas de «Pescadería», «Pesas y Medidas» y «Ocupación de la vía pública» a don Jaime Aguiló Segura, don Bartolomé Pizá y don Jaime Aguiló Pizá, respectivamente.

En vista de que la subasta del arbitrio «Puerta de San Antonio» quedó desierta, se acordó anunciarla de nuevo, para el día 30 del actual bajo el tipo de 2.100 pesetas.

Se concedieron diferentes permisos de obra en el Ensanche.

Se acordó colocar dos arcos volutarios con carácter provisional en la plaza Mayor.

Se dió lectura de un oficio de la Junta local de primera enseñanza proponiendo se conceda gratificación a la maestra del Vivero, acordándose quedara sobre la mesa.

Se dió cuenta del siguiente telegrama que envía desde Madrid el Arquitecto Sr. Benassar:

«Me he presentado personalmente al señor ministro de Fomento para tratar sobre el asunto del paseo de Sagrera y hemos convenido añadir instancia del Ayuntamiento dirige directamente. Además he visitado a los señores Diputados y Senadores encareciéndoles influyan en la pronta y favorable resolución del expediente sobre la «Escuela Graduada». Careciendo de nuevas órdenes y enterado del asunto Gran Vía, saldré para esa».

Las lechonas

El señor Alcalde pregunta si el Ayuntamiento cree que se ha dar permiso para que puedan matarse sin pagar arbitrio.

El señor Ferrer, presidente de la Comisión, dice que en su concepto las que se sacrifican con carácter particular no deben satisfacer arbitrio; en cambio, las que se destinen para la venta pública, opina que sí.

Así lo acuerda el Ayuntamiento y se levanta la sesión.

Turronez-San Nicolás, 35

Como todos los años se encuentran en esta capital los antiguos y acreditados turronez de Jijona Antonio Sevilla é hijo para favorecer a su numerosa clientela y al público en general con su variado surtido de turronez y dulces de todas clases para las fiestas de Navidad todo de buena clase y superior, en el local de los otros años.

NO EQUIVOCARSE, S. NICOLAS, 35

Para NAVIDAD

Vinos generosos, rancias, moscateles, Málaga y tintos para mesa. Despacho del gran LICOR VERDAD y del triple anís FLOR DE MALLORCA.

Ganga

Se liquidan a precios limitados todas las existencias de muebles nuevos y usados objetos de adorno y antigüedades. Plaza de la Seo 7—principal, de 9 a 1.

GALERA

Se vende en buenas condiciones, Calle Dos de Mayo, 8, Terreno.

Gacetillas

Véase el suplemento de mañana.

Domicilio.—Se nos comunicó la Sociedad de socorros mutuos «Mutualidad Balear» (ha trasladado domicilio social a la plaza de la Constitución, 39 entresuelo).

Elecciones.—Ha sido proclamado diputado por el distrito de Menorca conforme al artículo 20 de la Ley electoral, el candidato D. Federico Lla republicano.

Junta.—El Colegio Pericial Municipal de Baleares se celebrará Junta ordinaria el 21 de los corrientes doce.

Subasta.—El día 2 de enero se celebrará en la Comandancia de la plaza de la Constitución para la venta de las escopetas padas a infractores de la Ley de caza.

Repartimientos.—En la Sesión del Ayuntamiento de Binissalem se expusieron a efectos de reclamación de la contribución territorial correspondiente al año 1911.

Infracciones.—Por la guardia civil de los puestos de La Puebla, de Sineu han sido denunciados sujetos por infracción de la Ley y por uso de armas prohibidas.

Emigrantes.—De Ibiza ha partido para la Argentina un grupo de personas que van en busca de trabajo.

Pérdida.—Ayer tarde fu

Ultimas noticias

Antes de entrar al Consejo

Madrid 19 (2 t)

A las 11:30 empezó el Consejo de Ministros. Antes de entrar el señor Arias Miranda dijo que llevaba el expediente llamando a los inscriptos de mar de 1911.

Discusion aplazada

Hoy se ha aplazado la discusion sobre el proyecto de Derechos Reales.

El Sr. Canalejas procurará disuadir al Sr. Cobián de su empeño de empezar mañana las tareas parlamentarias.

Proyecto

El Sr. Canalejas leerá hoy un proyecto de crédito para Fomento.

Temporal—Buque estrellado

San Sebastián — Continúa reinando fuerte temporal. Distintos buques se han refugiado en Pasajes.

Continúa lloviendo torrencialmente y sopla viento huracanado.

Comunican de Lasis que el buque inglés «Nardón», que se encontraba en peligro, un golpe de mar lo lanzó contra la costa. Se le arrojó un cable por medio del cual se salvaron 18 tripulantes.

El vapor «María Magdalena» se le rompieron cuatros palas de la hélice a chocar contra el malecón.

Intentó salir remolcado por el vapor «Mamelen 9.» para dirigirse a Pasajes para reparar unas averías. Al llegar detrás del castillo el mar rompió los cabos del remolque quedando á merced de las olas.

Muchas personas lo contemplaban con angustia.

Después de muchos trabajos se logró lanzar otro cabo y se restableció el remolque que le condujo á la bahía de Concha donde esperará que amaine el temporal para remolcarlo á Pasajes.

Cobián mejoradísimo

Madrid 19 (2'15 t)

El ministro de Hacienda Sr. Cobián ha mejorado notablemente del ataque de disnea que sufrió.

Se propone asistir mañana á la sesión del Senado.

En honor de marinos argentinos

Cádiz.—Al atardecer desembarcaron los jefes y oficiales de la fragata argentina «Presidente Sarmiento» asistiendo á la comida que se ha celebrado en el consulado de dicha nación.

Asistieron las autoridades, personalidades y oficiales del Apostadero.

Mañana irá á bordo de la fragata «Presidente Sarmiento» una comisión de personalidades para invitar á la oficialidad á un banquete popular.

Mañana se dará otro banquete á bordo del «Numancia» también en honor de dichos marinos argentinos.

Cuestión de fronteras

Londres.—En breve terminará la cuestión de fronteras entre el Perú y Bolivia.

Caída de un aviator

—El aviator M. White se cayó desde gran altura. Solo sufrió una conmoción cerebral. Se cree que en breve quedará repuesto.

La insurrección en Lima

Londres.—Al «The Times» le comunican desde Lima que los insurrectos del Sur se han apoderado de la ciudad de Abancas, después de fuerte combate.

Luego marcharon sobre Ayacucho. Se han enviado con urgencia tropas leales para reprimir la insurrección.

Rumores alarmantes

Lisboa.—El gobierno adopta precauciones para evitar la propalación de rumores alarmantes sobre la estabilidad del nuevo régimen.

Nuevo proyecto

Roma.—Debido á las gestiones de los Diputados radicales en breve se presentará á la Cámara un nuevo proyecto de Ley Electoral.

Consejo de Ministros

El Consejo terminó á las doce y cuarto. Se ocupó del viaje de S. M. el Rey á Melilla acordándose definitivamente que sea el día 5 de enero próximo.

Durará ocho días.

Después se trató de los debates de las Cámaras ocupándose de diferentes proposiciones de las minorías.

Sobre el debate referente al proceso Ferrer el señor Merino dió á entender que habrá vacaciones antes de iniciarlo. Se suspenderán las sesiones el jueves ó el viernes.

Se reanudarán en seguida que regrese el Rey de Melilla.

Se aprobaron varios expedientes.

BOLSA DE MADRID

Madrid 17 (4'20 t)

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Banco de España, etc.

El Año en la Mano, para 1911, 6 reales, Librería Tous.

Diario Agenda de Bufete, para 1911, edición económica, 80 centimos, Librería Tous.

Almanaque Bally-Bayllieri, 6 reales, Librería Tous.

ron al Círculo Carlista intentando asaltarle á fin de llevarse al carlista agresor.

Intervino la policía la cual hizo varias detenciones.

Actitud de los carlistas

Ayer se creía que en caso de declararse la sesión permanente la rechazarían los tradicionalistas.

Si el Gobierno insiste en su actitud los carlistas se retirarán del salón.

Espérase con impaciencia la sesión de mañana.

Las vacaciones parlamentarias

Madrid 19 (11 m)

Las sesiones parlamentarias serán suspendidas durante las fiestas de Navidad.

El Sr. conde de Romanones ha manifestado que las tareas se reanudarán del 10 al 15 de enero.

Temporal en provincias

En Vigo

Madrid 19 (2'15 m.)

A causa del temporal reinante se han derrumbado dos casas.

Los bomberos lograron sacar á los habitantes de entre los escombros completamente ilesos.

En Cádiz

Dicen de Sanlúcar de Barrameda que de la playa de Chipiona salieron á pescar en una barca siete pescadores.

A muy poca distancia de la playa la fuerte marejada reinante lanzó á la barca sobre las rocas, estrellándose.

Todos los tripulantes perecieron ahogados.

La noticia ha causado profunda tristeza.

En Córdoba

Madrid 19 (11 m.)

A consecuencia del temporal reinante se ha hundido una casa en el cerro Moliano.

Han perecido dos personas.

Función Benéfica—Incomunicación

Coruña.—En el teatro Pardo Bazán se ha celebrado una función á beneficio de las familias de las víctimas de los temporales.

Asistió numerosa concurrencia.

No ha llegado á esta el tren correo de Madrid.

Está incomunicado el servicio de trenes de Madrid.

DESDE BARCELONA

Coacciones de los huelguistas

Barcelona 18 (2'15 t)

En la calle del Arco del Teatro, los huelguistas detuvieron á varios «esquirols», exigiéndoles que les hicieran entrega del jornal que acababan de cobrar, llegando hasta á maltratarlos á fin de lograr sus pretensiones.

Con tal motivo fueron detenidos seis individuos.

Trabajadores agredidos

Los huelguistas agredieron á varios trabajadores.

Intervinieron en seguida guardias de orden público, huyendo entonces los agresores.

Estos hicieron varios disparos.

La policía detuvo á uno, produciéndose entonces una grave colisión.

Conferencia de Gabriel Alomar

En el Teatro Principal dió ayer una conferencia nuestro paisano don Gabriel Alomar.

Versó sobre catalanismo socialista.

En dicha conferencia trató de demostrar que el catalinismo debe buscar el apoyo de la clase obrera.

Asistió mucha concurrencia que aplaudió con entusiasmo al orador.

La fiesta de los pájaros

La fiesta tradicional llamada de los pájaros se ha celebrado ayer mañana, viéndose animadísima.

Acudieron multitud de muchachos que dieron suelta en la plaza de Cataluña á infinidad de pajaritos que llevaban en jaulas.

Bases de los cocheros

Los cocheros han presentado unas nuevas bases á los patronos.

Estos no han contestado, pues esperan reunirse con tal objeto.

Choque de tranvías

Ayer mañana chocaron un tranvía de la línea de Sarriá y otro de la Compañía General.

El choque se produjo en un cruce de la calle de Balmes.

Los coches quedaron destrozados, no habiendo ocurrido milagrosamente ninguna desgracia personal.

Presunto agresor.—Sobre las huelgas.—Mines

Barcelona 19 (2 t)

Ha sido detenido un sujeto presunto agresor del guardia Alvarada. Este sigue mejorando.

El Gobernador civil recibió á los presidentes de las Sociedades de Obras del Puerto y les manifestó que los patronos asistirán al Consejo de conciliación. Es probable que se solucione por este medio la huelga de descargadores de carbón.

Han sido detenidos otros individuos por ejercer coacción.

En la Casa del Pueblo se celebró un mitin en honor de los concejales radicales. Estos se defendieron de las inculpaciones que se les ha lanzado desde el Congreso.

Los nacionalistas celebraron otro mitin contra la traída de las aguas.

Dicen de Sabadell que se han retirado las fuerzas que estuvieron allí durante la huelga. Quedan solo cien guardias civi es.

jefe de una banda cosmopolita de estafadores.

El citado jefe se llama Vanpraël, y titularse armador de Corfú.

En el momento de ser detenido trataba de cobrar 18.000 francos en el Banco Gudest.

Robo

París.—En las oficinas del Correo alemán en Fez han sido robadas 80.000 pesetas.

Ignórase quienes puedan ser los autores.

Mitin carlista

Pamplona.—La Junta regional del partido carlista organizó un mitin en el Teatro Gayarre que se vió concurridísimo.

Los oradores atacaron la política antireligiosa del Gobierno siendo todos aplaudidos.

Inauguración de una lápida

Madrid 19 (2'15 m.)

Valencia.—Se ha celebrado con toda solemnidad la inauguración de la lápida de la calle á la que se ha puesto el nombre de D. Alfredo Calderón.

Asistieron representaciones de todas las corporaciones científicas y literarias.

Se pronunciaron discursos enalteciendo la memoria del ilustre escritor.

La hija de Alfredo Calderón ha escrito una carta de gratitud, enviando además varios donativos para los pobres.

Vapor perdido

Vigo.—Noticias recientes dan por seguro que el vapor «Palermo» se ha perdido totalmente no habiéndose salvado ningún tripulante.

El mar arroja á la playa multitud de objetos y muchos cadáveres.

El duque de Connaught

Las Palmas.—Mañana llegará á esta el duque de Connaught.

Espérase dos acorazados procedentes de Gibraltar.

Línea cortada

Madrid 19 (11 m)

Coruña.—Ha quedado cortada la línea férrea en distintos puntos á causa de un desprendimiento de tierras.

Solo llegan trenes desde Monforte. Cerca de esta capital se ha derrumbado una trinchera.

Una brigada de obreros franqueó el paso en medio de un temporal de lluvia horroroso.

Preparativos

Melilla.—Actívanse los trabajos en las carreteras á fin de que estén en completo buen estado para cuando venga D. Alfonso.

Una boda

Los Sres. Urzaiz y Duque de Bivona han marchado á Barcelona con objeto de asistir á la boda de un hijo del señor Maristany.

Declaración del boicottage

Zaragoza.—Los carreteros han acordado declarar el boicottage á las mercancías procedentes de Sabadell.

Para los pobres

Madrid 19 (11 m.)

La suscripción abierta por «El Imparcial» en favor de los pobres asciende hoy á 63.037 pesetas.

Muerte de un héroe

Ha fallecido en esta Corte el teniente coronel de inválidos D. Pedro Mur.

Este militar es el célebre cabo Mur, héroe de la guerra de Africa de 1860.

Reparto de premios

Es probable que esta noche S. M. la Reina presida el reparto de premios á la virtud, en la Real Academia de Jurisprudencia.

De arribada

Bilbao.—Se ha reproducido el temporal.

Han entrado, de arribada forzosa, muchos buques.

El vapor «Antón» fondeó con una gran avería.

Los tripulantes están ilesos.

Faltan saber noticias de algunos buques.

Una manifestación

Almería.—Se ha celebrado una manifestación para pedir la construcción de una carretera de Gadar á Sanjar.

Una comisión visitó al Sr. Gobernador.

El ingeniero de esta provincia marchará á Madrid para llevar á cabo dicha construcción.

El vapor «Urglicamente»

Bilbao.—El vapor «Urglicamente», perteneciente á la compañía naviera F. Aznar había sido comprado á principios de año en Inglaterra.

Desplaza 1.100 toneladas y su capitán es D. Juan Hierpo. Lo tripulan 32 personas.

Elecciones

Madrid 19 (11 m)

En las elecciones de Ondaorra triunfaron dos nacionalistas y un liberal; en Cegoña seis nacionalistas.

En la circunscripción de la Boleta, agregado á Begoña, hubo ligeros desórdenes.

La asociación femenina socialista celebró un mitin contra las damas catequistas.

Agresión y tumultos

Tarazona.—A consecuencia de una discusión habida entre un carlista y un republicano, aquél disparó el revólver contra su contrario. El republicano le agredió con un cuchillo.

Al enterarse los republicanos acudie-



D. Guillermo Sampol y Pons

Falleció anoche á las 24

(E. P. D.)

Su desconsolada esposa, hijas y demás familia, y la razón social «Alzamora Hermanos» participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida.

El rosario en sufragio del alma del finado se rezará á las siete de la noche en la iglesia de San Miguel y seguidamente la conducción del cadáver á su última morada y el funeral tendrá lugar mañana martes, á las diez, en la misma iglesia.

No se invita particularmente.

NAVIDAD de 1910

EN la Fábrica de Dulces, Chocolates y Conservas

VICENTE ROSELLO

139--OLMOS--139

Se expenden, como todos los años, toda clase de turrones, dulces, bombones, peladillos, barquillos y las tan aceptadas CAJITAS DULCES PROPIAS PARA REGALO, todo fabricación de la casa y garantida la pureza de sus productos.

Por Telégrafo

Ecos varios

Manifestaciones de Canalejas

Madrid 18 (2'15 t)

El señor Canalejas ha pasado toda la mañana de hoy trabajando.

Al hablar con los periodistas les dijo que era inexacto que hablara con el Obispo de Astorga respecto á la ley del Candado.

En cuanto al cierre de las Cortes manifestó que estimando de supremo interés la visita del Rey á Melilla, encargó al señor conde de Romanones que consultara con las minorías la cuestión de los debates, pues si daba comienzo la discusión sobre el asunto Ferrer, tendría que interrumpirse, pues las minorías no consideran oportuno que se celebren sesiones dobles ni que se prorroguen estas siendo de suma necesidad que la ley del Candado se apruebe ahora; por lo tanto, dijo que cree que las vacaciones comenzarán el día 23.

Añadió que el señor Cobián no podrá asistir durante dos ó tres días al Senado. Lamentoso de la actitud adoptada por los conservadores en la alta Cámara.

La recogida de los mendigos

Madrid 18 (2 t.)

El Gobernador Sr. Latorre conferenció ayer con los señores Burell y Calbetón respecto á la recogida de los mendigos.

Se ha habilitado un asilo en Vallehermoso.

El decano de la Facultad de Medicina ha cedido 82 camas para los pobres enfermos.

El Sr. Calbetón ha prometido promover obras á fin de dar ocupación á los pobres que se hallan en condiciones de trabajar.

En seguida que todo esté dispuesto se publicará un bando ordenando la recogida de mendigos.

En el Campamento está ya todo preparado para proceder á la desinfección de los pobres.

Presidente de honor

El Sr. Ugarte entregó á S. M. el Rey el título de presidente de honor de la liga antideulista.

El debate sobre el proceso Ferrer

En el Congreso conferenciaron los señores Dato y Soriano acerca del momento oportuno para iniciar el debate sobre el proceso Ferrer.

Caso de aplazarlo será hasta que se reanuden las Cortes ó inmediatamente después del viaje del Rey á Melilla.

También conferenciaron sobre el mismo asunto los señores Azcárate y conde de Romanones.

Cédulas para los militares

El Sr. Cobián ha dicho que en la nueva ley de cédulas militares se fijará para los retirados la misma clasificación que para los activos.

Cobián enfermo

Madrid 18 (2'15 t.)

Ayer tarde al salir el señor Cobián del Senado sufrió repentinamente un fuerte ataque de disnea.

Ello se atribuye á la elevadísima temperatura que había en dicha Cámara.

En seguida se le condujo á su domicilio.

Acudieron inmediatamente los médicos los cuales diagnosticaron al enfermo.

En seguida salieron varios remolcadores.

Estos han regresado manifestando sus capitanes que les fué imposible prestar el debido auxilio á consecuencia de a fuerte mar contraria que encontraron.

Entonces salió á socorrerles un vapor alemán que se hallaba anclado en este puerto.

Créese que el vapor en peligro es el «Imberg» perteneciente á la compañía «Noermamon Line Hamburgos».

Lrs empleados de Fomento

Madrid 18 (2'15 t.)

Los empleados de Fomento gestionan que no se altere la edad de 67 años para la jubilación forzosa.

En cambio otros piden que sea á los 60 años.

Elecciones en Londres

Londres.—Se han verificado las elecciones.

Han resultado elegidos 268 liberales, 271 unionistas, 43 laboristas, 73 reformistas y ningún bienista.

En la embajada inglesa

Anoche los Reyes asistieron á una comida que en su honor se dió en la embajada de Inglaterra.

Consejo de ministros

Mañana celebrarán Consejo los ministros, en el despacho del de Gobernación con el objeto de tratar de los asuntos parlamentarios que hay pendiente.

Para los pobres

La suscripción abierta por «El Imparcial» en favor de los pobres, asciende hoy á 63.017 pesetas.

Burell disgustado

Han circulado rumores de que el señor Burell se encuentra muy disgustado del Sr. Romanones, á causa de que éste realiza trabajos de zapa para echarle del Gobierno.

Dícese que en caso de lograrlo le sustituirá el señor Ruiz Jiménez ó el señor Alcalá Zamora.

Sobre un incidente

Mientras ayer se desarrollaba en el Senado el incidente entre el ministro de Instrucción Pública Sr. Burell y el señor Rodríguez Sampedro, notóse que el señor Montero Rios abandonó la presidencia.

Con este motivo se recordó que el señor Montero Rios tuvo algunos tropiezos con el señor Burell cuando se discutió el presupuesto de Instrucción Pública.

Duquesa operada

Londres.—En Evesham ha sido operada la Duquesa de Orleans, la cual padece una apendicitis.

La operación se ha efectuado con verdadero éxito.

SINDICATO 2 A 10 ALMACENES MONTANER MILA 130 111 Pañería, Sastrería y Novedades para Señora Recibidos grandes surtidos en todas la secciones PRECIOS SUMAMENTE BARATOS

Los vómitos, acedías, ardores, inapetencias, pesadez, náuseas y dolores del estómago, cintura y espalda, etc. desaparecen al siguiente día de usar el

Estomago artificial ó polvos del Doctor Kuntz

Desaparecen en breves días dispepsias, gases y catarricos, como lo gastros artificiales millares de veces. Depósito central: J. Uriach y Compañía, Montcada, Barcelona.

Sífilis Venéreo Anemia

Los «Conites Emerin» dan á las vías génito urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosas caudellitas, quitán y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los dolores que curan radicalmente las uretritis, prostatitis, uretritis, cistitis, catarras de la vejiga, etcétera, incontinencia de orina, fluo de blancos de las mujeres, bienarrugas (gota miliar) etc. Una caja de «Conites Emerin» con la debida instrucción, 450 pesetas.

Dichas enfermedades curadas radicalmente mediante los MEDICAMENTOS EMERIN

TRES VIRTUDES: CONFIANZA HONRADEZ SEGURIDAD

Come prueba de esto, la Casa EMERIN, devolverá á los enfermos el importe del primer frasco ó caja si no encuentran alivio en el primer día.

Vapores Directos de Piniños, Izquierdo y Compañía

LINEA DE LAS ANTILLAS Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Matanzas saldrá de puerto de Barcelona el día 17 de Diciembre el magnífico vapor Martin Saenz

Agencia de Bartolomé Mulet Berga PALMA DE MALLORCA CALLE SIETE EQUINAS-9

Madrid, Agencia Fluiter y Moncaut Barcelona, R. Buxó Labori Valencia, Damián Oñuñones Alicante, Francisco Visconti Morata. A. Pérez Pérez.

RAMIREZ HERMANOS Comisionistas de Tránsito, Ancha 27 Bajos Bar. Teléf. 1.933

LA PIEL LA SANGRE

La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar naturalmente de los fantásticos medicamentos que aparecen cada día y que se anuncian por propaganda más ó menos lisonjeras; estos son mas peligrosos que útiles.

Botones, Humores, Eczemas, Furunculosis, Herpes, Sarpullidos, Rojes, Picazones, Apóstemas, Enfermedades del cuero, Cabello, Evacuación de la nariz y de las orejas.

Ademas, el sujeto que padece Dermatitis (enfermedad de la piel) está próximo, por decirlo así, por las manifestaciones exteriores que se encuentran amenazado de perturbaciones internas, ligadas por su origen mismo, á las que se producen en la superficie de la piel.

Tratamiento racional depurativo

Ademas de la certeza de la curación, el Depurativo Richelet aun ofrece ventajas preciosas. Estas consisten en la simplicidad del tratamiento que no exige ni descanso, ni cesación de trabajo.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor L. RICHELET 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Servicios de la Comp. Nav. Italiana de Barcelona

Linea de New-York, Cuba y Méjico. El día 26 de diciembre saldrá de Barcelona el 25 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor MONTEVIDEO, directamente para New-York Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

Avisos importantes

Rebajas en los fletes de exportación. Estos vapores hacen rebajas de 30 por ciento en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de agricultura, industria y Comercio de 14 abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

Liga de propietarios de fincas urbanas SAN MIGUEL 18-1.

Table with 4 columns: Calle ó Plaza n.º, Piso, Informes, Observaciones. Rows include Valero, San Francisco, P. de la Cuartera, Piedad, Sindicato.

SEMPER PARATA

Estropeo rápidamente, sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso: los no motiva inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico en una peseta bot. en las farmacias, droguerías y zapaterías.

Papeletas de empeño muebles y alhajas se compran y venden. Hipotecas desde 500 pesetas. En venta correa, bicicleta y máquinas Singer.

Máquina de escribir Nueva visible tinta de dos colores se vende SAN MIGUEL 102-2.º 2.º

Naumann Máquinas para hacer calceta. Bicycles-Muticicetas. Instalaciones eléctricas. Accesorios y reparaciones. Ventas al contado y á plazos. Rubio Hermanos, Unión, 12, PALMA

Lloyd Italiano Compañía de vapores rápidos y directos entre BARCELONA y BUENOS AIRES. Especiales para el transporte de pasajeros de 3.ª clase.

Navigatione Generale Italiana y La Veloce Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los vapores

Cocina á la Española Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confortación en todos sus departamentos.

Ultimo invento para el oido Con el AUROFONO, aparato eléctrico científico, patentado, oyen todas las personas que tengan poco ó mucho entorpecimiento la audición.

HERPES, ESCROFULAS, TUBERCULOSIS con decalimienta de heras ó inapetencia La Sulfurina Jimeno

Lloyd Sabauda El día 30 de Diciembre saldrá de BARCELONA para BUENOS AIRES el vapor Principe di Piemonte